



 

31ème Dimanche ordinaire - Matthieu 23, 1-12  - 5 novembre 2023 

ÉVANGILE de Jésus Christ  

« Ils disent et ne font pas » (Mt 
23, 1-12)

Évangile de Jésus Christ selon saint 
Matthieu

En ce temps-là, 
    Jésus s’adressa aux foules et à ses 
disciples, et il déclara : 
« Les scribes et les pharisiens 
enseignent dans la chaire de Moïse. 
    Donc, tout ce qu’ils peuvent vous dire, 
faites-le et observez-le. 
Mais n’agissez pas d’après leurs actes, 
car ils disent et ne font pas. 
    Ils attachent de pesants fardeaux, 
difficiles à porter, et ils en chargent les 
épaules des gens ; mais eux-mêmes ne 
veulent pas les remuer du doigt. 
    Toutes leurs actions, ils les font pour 
être remarqués des gens : ils élargissent 
leurs phylactères et rallongent leurs 

franges ; 
    ils aiment les places d’honneur dans 
les dîners, les sièges d’honneur dans 
les synagogues 
    et les salutations sur les places 
publiques ; 
ils aiment recevoir des gens le titre de 
Rabbi. 
    Pour vous, ne vous faites pas donner 
le titre de Rabbi, car vous n’avez qu’un 
seul maître pour vous enseigner, et vous 
êtes tous frères. 
    Ne donnez à personne sur terre le 
nom de père, car vous n’avez qu’un seul 
Père, celui qui est aux cieux. 
    Ne vous faites pas non plus donner le 
titre de maîtres, car vous n’avez qu’un 
seul maître, le Christ. 
    Le plus grand parmi vous sera votre 
serviteur. 
    Qui s’élèvera sera abaissé, 
qui s’abaissera sera élevé. »



PREMIERE LECTURE

« Vous vous êtes écartés de la route, 
vous avez fait de la Loi une occasion de 
chute » (Ml 1, 14b – 2, 2b.8-10)

Lecture du livre du prophète Malachie

Je suis un grand roi – dit le Seigneur de l’univers 
–, et mon nom inspire la crainte parmi les nations.

    Maintenant, prêtres, à vous cet avertissement : 
    Si vous n’écoutez pas, si vous ne prenez pas à 
cœur de glorifier mon nom – dit le Seigneur de 
l’univers –, j’enverrai sur vous la malédiction, je 

maudirai les bénédictions que vous prononcerez. 
Vous vous êtes écartés de la route, vous avez fait 
de la Loi une occasion de chute pour la multitude, 
vous avez détruit mon alliance avec mon serviteur 
Lévi, – dit le Seigneur de l’univers. 
À mon tour je vous ai méprisés, abaissés devant 
tout le peuple, puisque vous n’avez pas gardé 
mes chemins, mais agi avec partialité dans 
l’application de la Loi. 
Et nous, n’avons-nous pas tous un seul Père ? 
N’est-ce pas un seul Dieu qui nous a créés ? 
Pourquoi nous trahir les uns les autres, 
profanant ainsi l’Alliance de nos pères ?

ŒUVRER AU RAYONNEMENT DE L’ESPÉRANCE ! 
Le prophète Malachie, dont le nom signifie messager, décrit l’image d’un Dieu qui semble impitoyable pour qui 
ne file pas droit. Pourtant il commence son livre en mettant à l’honneur l’amour d’un Dieu qu’il se risque à 
nommer Père. Sur le seuil de la filiation notre prophète perçoit omme du gaspillage l’infidélité du peuple à 
l’Alliance établit par Moïse. Il dénonce son éloignement, son indiférence. La loi de l’amour est bafouée, méprisée. 
Se trahir les uns les autres c’est comme déchirer l’Alliance ! Oui, parce que pour lui le service de Dieu et celui des 
frères c’est le même mouvement. Il va œuvrer à son rapprochement, envers et contre tout. 

Après cette entrée en force les mots du psaume sont une respiration bienfaisante sur un ilôt de tranquillité. Le 
psalmiste nous invite d’abord à revêtir un habit d’humilité : Je n’ai pas le cœur fier, ni le regard ambitieux ; je ne 
poursuis ni grands desseins, ni merveilles qui me dépassent. Puis il fait appel à notre âme d’enfant capable de se 
rappeler la bonté enveloppante d’une mère ou d’un père qui nous veut que du bien. : Non, mais je tiens mon âme 
élla et silencieuse : Mon âme est en moi comme un enfant, comme un petit enfant tout contre sa mère. Ce bien-être 
est voulu pour nous mettre dans un état agréable de grâce et d’attente : Attends le Seigneur, Israël, maintenant et à 
jamais. 

Dans la continuité du psalmiste Paul nourrit d’affection et de tendresse l’auditoire des Thessaloniciens. Lui et ses 
compagnons sont touchés par l’accueil des frères qui entendent l’Evangile et le reçoive. Mais le bouleversement 
vient de ce constat : Quand vous avez reçu de notre bouche la Parole de Dieu, vous l'avez accueillie pour ce 
qu'elle est réellement : non pas une parole d'hommes mais la Parole de Dieu qui est à l'œuvre en vous, les 
croyants. Ils ont compris que cette parole est efficace et transforme le cœur. 

Dans l’Evangile les pharisiens en sont loin. Jésus les épingle sur leur incohérence entre leur enseignement et leur 
agir. En effet, ils se permettent d’imposer aux gens des règles pesantes auxquelles eux-mêmes ne se plient pas. 
Tout en faisant la liste de leurs dérives Jésus ramène son auditoire, dont nous faisons partie, à l’essentiel : nous 
sommes frères et sœurs dans le cœur d’un même Père, mus par le même Amour. 

Pour nous aujourd’hui l’appel au rapprochement de l’Alliance se fait toujours aussi urgente. L’îlot du repos 
s’impose comme un lieu de ressourcement. Chercher l’harmonie en soi autour de soi est une condition pour 
accueillir la Parole de Dieu et ses exigences. Un rayonnement d’espérance finira par déteindre sur le monde. C’est 
notre prière commune. 

Catherine Menoud



PSAUME 130 (131)

R/ Garde mon âme dans la paix 
près de toi, Seigneur.

Seigneur, je n’ai pas le cœur fier 
ni le regard ambitieux ; 
je ne poursuis ni grands desseins, 
ni merveilles qui me dépassent.

Non, mais je tiens mon âme 
égale et silencieuse ; 
mon âme est en moi comme un 
enfant, 
comme un petit enfant contre sa 
mère.

Attends le Seigneur, Israël, 
maintenant et à jamais.

DEUXIÈME LECTURE  
« Nous aurions voulu vous donner non 
seulement l’Évangile de Dieu, mais même 
nos propres vies » (1 Th 2, 7b-9.13)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux 
Thessaloniciens

Frères, 
    nous avons été pleins de douceur avec vous, 
comme une mère qui entoure de soins ses 
nourrissons. 
    Ayant pour vous une telle affection, 
nous aurions voulu vous donner non seulement 
l’Évangile de Dieu, 
mais jusqu’à nos propres vies, 
car vous nous étiez devenus très chers. 
    Vous vous rappelez, frères, nos peines et nos 
fatigues : 
c’est en travaillant nuit et jour, 
pour n’être à la charge d’aucun d’entre vous, 
que nous vous avons annoncé l’Évangile de Dieu. 
    Et voici pourquoi nous ne cessons de rendre grâce 
à Dieu : 
quand vous avez reçu la parole de Dieu 
que nous vous faisions entendre, 
vous l’avez accueillie pour ce qu’elle est réellement, 
non pas une parole d’hommes, 
mais la parole de Dieu 
qui est à l’œuvre en vous, les croyants.

    – Parole du Seigneur.



HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 

• www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
• Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 

• Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 
 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

 

Messes : ma Plan-les-Ouates : 8h30s ; me Notre-Dame des Grâces : 8h30 et 18h30 ; je Ste Famille : 8h30 

Chapelet : ma Plan-les-Ouates : 8h00: 

 

AGENDA 

Dimanche 5 novembre : 
 

KERMESSE de PERLY-CERTOUX- DIMANCHE 5 NOVEMBRE 

Messe à 10h00, Chapelle de Perly (Pas de messe à l’église de Plan-les-Ouates) 

Dès 11h00, apéritif à la salle communale de Perly-Certoux, bar à huîtres 

Dès 12h30, restauration et animation…voir flyers dans les églises et chapelles) 
 

-Concert de Lancy (orchestre St-Pierre-Fusterie) 17h, N.-Dame des Grâces  

-Rencontre groupe confirmands, 2022-2024, 17h30, salle N-Dame des Grâces 
 

Mercredi 8 novembre 

-Exceptionnellement pas de messe à 8h30 à N.-Dame des Grâces 

-Caté ADOS, 17h30, salle/église de Plan-les-Ouates 
 

Jeudi 9 novembre : -Caté 7/8P, 17h, salle/église de Plan-les-Ouates 
 

Samedi 11 novembre : 9h30-11h30, salle paroissiale de Plan-les-Ouates 

Catéchuménat (préparation au baptême d’enfants en âge de scolarité) 
 

Dimanche 12 novembre : 11h45, à N.-Dame Grâces, baptêmes de : 

Elise Ribon, Dyon Mavungu et Adrien Rinolfi, 

A retenir  

Jeudi 16 novembre : 19h30, aura lieu une soirée sur le thème de  

″Quelle image de Dieu dans la souffrance ?″ par Rémy Berchier, prêtre. 

Voir article dans le dernier Rives de l’Aire Infos 
 

Dimanche 26 novembre : Dans le cadre du 100ème anniversaire du pèlerinage 

interdiocésain de Suisse romande à Lourdes, différents évènements sont organisés, 

entre autres la projection du film « Je m’appelle Bernadette », 14h30 et 17h00, 

salle paroissiale N-Dame des Grâces Flyers disponibles sur les présentoirs. 
 

 

 

Quête pour la pastorale catholique des HUG 

 

 
 

 

 

 

 
 

31ème Dimanche ordinaire          Matthieu 23,1-12 5 novembre 2023 
 

 

ŒUVRER AU RAYONNEMENT DE L’ESPÉRANCE ! 
 

Le prophète Malachie, dont le nom signifie messager, décrit l’image d’un Dieu 

qui semble impitoyable pour qui ne file pas droit. Pourtant il commence son livre en 

mettant à l’honneur l’amour d’un Dieu qu’il se risque à nommer Père. Sur le seuil de 

la filiation notre prophète perçoit omme du gaspillage l’infidélité du peuple à l’Alliance 

établit par Moïse. Il dénonce son éloignement, son indiférence. La loi de l’amour est 

bafouée, méprisée. Se trahir les uns les autres c’est comme déchirer l’Alliance ! Oui, 

parce que pour lui le service de Dieu et celui des frères c’est le même mouvement. Il 

va œuvrer à son rapprochement, envers et contre tout. 
 

Après cette entrée en force les mots du psaume sont une respiration bienfaisante 

sur un ilôt de tranquillité. Le psalmiste nous invite d’abord à revêtir un habit 

d’humilité : Je n’ai pas le cœur fier, ni le regard ambitieux ; je ne poursuis ni grands 

desseins, ni merveilles qui me dépassent. Puis il fait appel à notre âme d’enfant capable 

de se rappeler la bonté enveloppante d’une mère ou d’un père qui nous veut que du 

bien. : Non, mais je tiens mon âme élla et silencieuse : Mon âme est en moi comme un 

enfant, comme un petit enfant tout contre sa mère. Ce bien-être est voulu pour nous 

mettre dans un état agréable de grâce et d’attente : Attends le Seigneur, Israël, 

maintenant et à jamais. 
 

Dans la continuité du psalmiste Paul nourrit d’affection et de tendresse l’auditoire 

des Thessaloniciens. Lui et ses compagnons sont touchés par l’accueil des frères qui 

entendent l’Evangile et le reçoive. Mais le bouleversement vient de ce constat : Quand 

vous avez reçu de notre bouche la Parole de Dieu, vous l'avez accueillie pour ce qu'elle 

est réellement : non pas une parole d'hommes mais la Parole de Dieu qui est à l'œuvre 

en vous, les croyants. Ils ont compris que cette parole est efficace et transforme le cœur. 
 

Dans l’Evangile les pharisiens en sont loin. Jésus les épingle sur leur incohérence 

entre leur enseignement et leur agir. En effet, ils se permettent d’imposer aux gens des 

règles pesantes auxquelles eux-mêmes ne se plient pas. Tout en faisant la liste de leurs 

dérives Jésus ramène son auditoire, dont nous faisons partie, à l’essentiel : nous 

sommes frères et sœurs dans le cœur d’un même Père, mus par le même Amour. 
 

Pour nous aujourd’hui l’appel au rapprochement de l’Alliance se fait toujours 

aussi urgente. L’îlot du repos s’impose comme un lieu de ressourcement. Chercher 

l’harmonie en soi autour de soi est une condition pour accueillir la Parole de Dieu et 

ses exigences. Un rayonnement d’espérance finira par déteindre sur le monde. C’est 

notre prière commune. 

Catherine Menoud 

 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


 

 

 

 

 
ENTREE ″Ecclesia, Eglise en fête" 
 

ECCLESIA, EGLISE EN FÊTE 

PEUPLE RASSEMBLE PAR JESUS CHRIST ! 

ECCLESIA, EGLISE EN FÊTE, 

CHANTE LES MERVEILLES DE TON DIEU. 
 

Un mot de toi une parole, voici le chant de l’univers ! 

Ensemble pour servir cette Parole (bis) 

Nous sommes tous debout, heureux du souffle qui passe en notre cœur. 
 

Ce Verbe fort, cette Parole, voici le qu’il est venu chez nous ! 

Ensemble pour grandir dans la Parole (bis) 

Nous prenons corps en Lui, heureux de boire à l’eau vive du Sauveur. 
 

RITE PÉNITENTIELLE 
 

 

 

 
 

GLORIA 
 

 

 

 

 
 

 

Père Saint créateur, la terre est remplie de ta gloire, 

nous te chantons merci, Nous bénissons ton nom ref. 
 

Fils bien aimé Jésus, tu portes le péché du monde. 

Toi seule est le Seigneur, toi seul est le Très-Haut. ref. 
 

Saint Esprit d’unité, tu souffles la vie sur le monde. 

Tu nous remplis d’amour, nous fais enfants de Dieu.  ref. 
 

PSAUME 130 
 

ref.  ! Garde mon âme dans la paix près de toi Seigneur ! 
 

Seigneur, je n’ai pas le cœur fier ni le regard ambitieux ; 

je ne poursuis ni grands desseins, ni merveilles qui me dépassent., ref  

Non, mais je tiens mon âme égale et silencieuse ; mon âme est en moi comme un 

enfant, comme un petit enfant contre sa mère. ref  
 

Attends le Seigneur, Israël, maintenant et à jamais. ref 
 

ACCLAMATION EVANGILE ALLELUIA  
 

PRIERE UNIVERSELLE 

Seigneur écoute-nous, Seigneur exauce-nous. 

Regarde notre terre, entends notre prière ! 
 

SANCTUS  

Saint le Seigneur, Alleluia, Saint le Seigneur, Alleluia. 

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. ref 

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. ref 
 

 

ANAMNESE C’est ta mort, ô Seigneur, que nous célébrons. 

Nous fêtons dans la joie ta résurrection. 

Nous veillons dans la nuit jusqu’à ton retour 

Dans l’attente de voir se lever le jour. 

En ce pain et ce vin que nous partageons 
Tu es là parmi nous et nous t’attendons. 

 

LA PAIX ELLE AURA TON VISAGE… 

La paix, elle aura ton visage, la paix, elle aura tous les âges, 

La paix sera toi, sera moi, sera nous, et la paix sera chacun de nous. 
 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, prends pitié de nous ! 

Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde, donne-nous la paix ! 
Reprise ref. 

 

CHANT DE COMMUNION ″Du froment, du raisin″… ou musique  
 

ENVOI  : ″Fais lever le Soleil" T158 

 

Prophète du Seigneur, lève-toi parmi tes frères ! 

Debout comme un veilleur, tu annonces la lumière. 

Ton étoile dans la nuit est témoin du jour qui luit. 
 

Fais lever le soleil notre terre attend l’aurore. 

Fais lever le soleil notre vie promet d’éclore ! 

 

Prophète de l’amour, tu révèles sa présence 

Dieu parle sans discours, guide-nous vers son silence. 

Par l’Esprit du Dieu vivant, ton amour sera ferment. 

 
 

 

 

 

 


